

FESTIVAL DU CANADA À NEW YORK

Le 18 avril dernier, le Canada et les États-Unis ont fait cause commune en présentant une impressionnante exposition d'art canadien au Centre Robertson des Arts et des Sciences à Binghamton, New York. C'est à monsieur et madame Keith Martin, enthousiastes directeur et directrice adjointe du Centre, que revient l'heureuse initiative de ce projet. Le Festival du Canada, officiellement inauguré par monsieur Bruce Rankin, consul général du Canada, se poursuivra jusqu'au 13 juin prochain.

Au Centre, on pourra admirer un choix de peintures, gravures, meubles et exemples d'arts décoratifs qui remontent aux premiers temps de l'histoire du Canada. On y présente des oeuvres du Groupe des Sept ainsi que des peintures et des sculptures contemporaines. Les visiteurs pourront également admirer le travail de 21 artisans canadiens et des objets d'art esquimaux et indiens. En plus des diverses expositions, le Centre présentera, au cours des deux prochains mois, des spectacles musicaux et des représentations d'art dramatique exécutés par des groupes canadiens, des films et des conférences. Le caractère varié des présentations du Festival traduit la collaboration et l'aide fournies au Centre Robertson par le Musée des Beaux-Arts de Montréal, la Galerie nationale du Canada, le Musée royal de l'Ontario, la Banque Toronto Dominion, les Galeries Pollock, de Toronto, un certain nombre de particuliers canadiens et le Consulat général du Canada à New York. Tous ont pris des dispositions en vue de présenter les oeuvres de l'exposition par l'entremise de diverses agences gouvernementales et pour offrir le programme de films avec le concours de l'Office national du Film du Canada.

DÉLÉGATION CANADIENNE À L'ASSEMBLÉE MONDIALE DE LA SANTÉ

Le Canada était représenté à la 24^e assemblée annuelle de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) qui a eu lieu à Genève (Suisse) du 4 au 21 mai.

Le Dr Maurice LeClair, sous-ministre fédéral de la Santé, dirigeait la délégation. Les autres membres étaient les suivants: le Dr Gaston Isabelle, député de Hull et secrétaire parlementaire du ministre, M. Georges Ignatieff, représentant permanent du Canada aux Nations Unies à Genève, le Dr Stanley Haidasz, député de Parkdale, M. Lloyd Francis, député d'Ottawa-Ouest, M. Marcel Roy, député de Laval, le Dr Jacques Gélinas, conseiller spécial auprès du Conseil exécutif du Québec, le Dr J.S. Robertson, sous ministre de la Santé de la Nouvelle-Écosse, le Dr P.B. Rose, sous-ministre de la Santé de l'Alberta, le Dr David Sackett, chef du département d'épidémiologie et de biostatistique cliniques de l'Université McMaster, d'Hamilton (Ontario) et le Dr Basil Layton, représentant du Canada au Conseil

exécutif de l'OMS et médecin principal aux Services internationaux d'hygiène du ministère de la Santé nationale et du Bien-être social.

La principale tâche des délégués à l'Assemblée consistait à réviser et à approuver le programme et le budget de l'année 1972. Les articles de l'ordre du jour qui intéressaient le grand public comprenaient: l'environnement humain, le choléra pandémique, la lutte antimalarique et antivariolique, l'innocuité et l'efficacité des médicaments et les effets du tabac sur la santé.

Le Canada est l'un des vingt-quatre états membres siégeant au sein du Conseil exécutif de l'OMS et est représenté en la personne du Dr Layton. La représentation de trois ans du Canada au sein du Conseil s'est terminée avec la tenue de cette Assemblée à laquelle quelque mille délégués des cent trente et un États membres et associés assistaient. Chacun s'est employé à définir des principes et des pratiques de médecine préventive dans son propre pays et ailleurs, grâce à la mise en commun de ses aptitudes et ses connaissances.

L'objectif principal de l'OMS est d'améliorer le service d'hygiène publique dans tous les pays membres. Depuis sa fondation en 1948, l'OMS s'est consacrée à la médecine préventive dans le but d'améliorer la santé dans le monde. L'OMS définit le mot santé non seulement comme une absence de maladie mais plutôt comme "un état de complet bien-être physique, mental et social".

NÉGOCIATIONS CANADA-NORVÈGE SUR LES PÊCHES

Des représentants du Canada et de la Norvège se sont réunis à Ottawa à la fin d'avril pour discuter des opérations de pêche et de chasse du phoque que les Norvégiens exercent depuis longtemps dans les eaux territoriales et les zones de pêche exclusives du Canada. La délégation de la Norvège était dirigée par M. Jens Evensen, directeur général du ministère des Affaires étrangères, et comprenait des représentants du ministère des Pêches et du monde norvégien de la chasse du phoque et de la pêche. La délégation canadienne, pour sa part, avait à sa tête M. J.A. Beesley, conseiller juridique et directeur général du Bureau des affaires juridiques et consulaires du ministère des Affaires extérieures, et des représentants du ministère des Pêches et Forêts, tout comme des secteurs canadiens de la chasse du phoque et de la pêche.

En juin 1970, le Gouvernement canadien modifiait la Loi sur la mer territoriale et les zones de pêche du Canada de façon à porter de trois à 12 milles la largeur de la mer territoriale du Canada et à permettre l'établissement de zones de pêche exclusives du Canada dans le golfe Saint-Laurent et la baie de Fundy, au large de la côte orientale, et dans l'entrée Dixon, le détroit d'Hécate et le bassin Reine-